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SE VA LUZ DOMÍNGUEZ; DEJA UNA 
ENCARGADA.

El tiempo se comió a los 
d i p u t a d o s  y  n o 

pudieron nombrar 
a tiempo a una 
p e r s o n a  q u e 
encabezara la 
C D H E Z .  E n 
estricto apego 
a  l a  L e y  d e 
D e r e c h o s 

H u m a n o s  d e 
Zacatecas,  d i jo 

LUZ DOMÍNGUEZ, 
y ante la ausencia de 

alguien a quién entregarle 
con formalidad la comisión, dejó al 
frente a la secretaria Ejecutiva del 
organismo, NANCY LUDIVINA TREJO 
MUÑOZ, para que continúe trabajando 
mientras llega el nuevo presidente o 
presidenta,  porque hay procesos 
administrativos que no se pueden 
detener. Por lo pronto a NANCY le dejó 
las llaves de la oficina que ocupó los 
últimos seis años, y la documentación 
y todo para que sea ella la que le 
entregue al quien llegue.

HUMBERTO SALAZAR AUMENTA 
SALARIO A POLICÍAS.
Los esfuerzos de la buena administración 
tienen que rendir frutos para toda la 

población y reconocer a 
l o s  s e r v i d o r e s 

púb l i cos  por  su 
e n t r e g a  y 
dedicación. Así 
lo consideró el 
p r e s i d e n t e 
munic ipa l  de 
Jerez, el doctor 
H U M B E R T O 

S A L A Z A R 
C O N T R E R A S , 

quien hizo cuentas 
y dijo que sí le alcanza 

para hacerle un aumento 
salarial a sus policías. Normalmente les 
informan si es posible un aumento 
entrando el año, para que lo vean como 
incentivo del Día del Policía, pero este 
año, hasta ahorita se pudo concretar. 
Es una noticia que los policías esperan 
con ansias, ahora más que nunca que 
todos los días salen encomendados para 
que no pase nada en su municipio…

HÉCTOR MENCHACA SIGUE EN LA 
NÓMINA.
Dicen que el gobernador ya no vio con 
buenos ojos echar atrás la decisión del 
subsecretario de Finanzas porque ello 
iría en detrimento de la autoridad del 
secretario RICARDO OLIVARES, sobre 
aquello de haber despedido, sin mayores 
miramientos, al fresnillense HÉCTOR 
MENCHACA, del Registro Público de 
la Propiedad. El pleito que dicen que 

tuvieron HÉCTOR y el subsecretario 
JUAN CARLOS, fue suficiente para 
brincarse todas las trancas y sin avisarle 
a nadie, tomar la decisión de correrlo 
del gobierno de la 4T. Peeeeroooo, 
también dicen que el góber sabe 
reconocer la lealtad de MENCHACA y 
lo rescató para enviarlo a otra área, 
donde no le viera la cara al tal JUAN 
CARLOS. Según eso está de responsable 
del Archivo Histórico de Zacatecas 
donde, lamentan los notarios, será difícil 
que siga dando los resultados que daba.

S A Ú L  M O N R E A L  P I D E  Q U E 
RECTIFIQUEN LA ESTRATEGIA.
Dice el presidente de Fresnillo, SAÚL 
MONREAL, que habrá disminución de 
homicidios dolosos y delitos y muchos 
detenidos y aseguramiento de 
armas y drogas y todo, 
pero que en su rancho 
las cosas no se ven 
bien porque diario, 
diario, hay hechos 
v i o l e n t o s  q u e 
estremecen a los 
f resni l lenses .  La 
p e r s e c u c i ó n  y 
balacera del fin de 
semana donde resultó 
herida una niña de 3 
años indignó a la gente. 
Anoche, un enfrentamiento 
con policías estatales alertó a todas las 
corporaciones. Lo bueno fue que no 
hubo saldo negro ni rojo del bando de 
las fuerzas del orden y tres de los 
presuntos delincuentes sí salieron 
heridos. Lo malo es que la gente nomás 
oye cuete y se esconde debajo de las 
camas… y así todos los días…

TR AGEDIA EN SAN ANTONIO; 
MUEREN MIGRANTES.
Los corridos de migrantes fallecidos en 
busca del sueño americano no son pocos. 
Ayer, nuevamente el luto 
llegó a México, por ser 
el país más cercano a 
este sueño y por el 
que cruzan todos 
esos soñadores. 
Hasta anoche, los 
muertos eran 46 y 
ot ros  16 habían 
sobrevivido, graves. 
Más de 60 personas 
en total hacinamiento 
en la caja de un tráiler. 
Como la historia del vagón 
de la muerte, las de los tráileres que 
llevan humanos son muchas, recordemos 
el que se accidentó al sur del país y que 
llevaba más de 100 personas. El canciller 
MARCELO EBR ARD  d i jo es tar  a l 
pendiente para identificar la nacionalidad 
de toda esa gente a la que frustraron 
no solo sus intenciones, sino su vida 
misma…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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-Que se note que sí le entro 
a los chilitos toreados...
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CIUDAD DE MÉXICO.- Este 27 de 
junio inició en México la vacuna-
ción contra Covid-19 para me-
nores de 5 a 11 años.

La Ciudad de México realizará 

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Salud de Zacatecas (SSZ) in-
formó que, del 25 al 27 del pre-
sente mes, se registraron 137 
nuevos casos positivos, así como 
75 personas recuperadas y un 
deceso relacionado con el Co-
vid-19, en toda la entidad.

Los contagios ocurrieron en 
13 municipios. La mayoría en 
Zacatecas, que tuvo 54, y Gua-
dalupe, que contabilizó 48; Jerez 
reportó a nueve, Fresnillo a seis, 
al igual que Calera; Río Grande y 

ECODIARIO

ECODIARIO

67,236
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,967
TOTAL DE

FALLECIDOS

137
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

137
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

80,333
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,775
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REPORTAN 137 NUEVOS CASOS 
DE COVID-19

INICIA EN MÉXICO VACUNACIÓN 
ANTICOVID PARA MENORES
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Villanueva a tres, cada uno; Con-
cepción del Oro a dos y, el resto, 
en Jalpa, Loreto, Pánuco, Tepe-
chitlán, Trancoso y Villa de Cos.

Los nuevos pacientes son 84 
mujeres y 53 hombres; uno de 
ellos se considera en estado de 
gravedad; 93 contagios fueron 
comunitarios y 44 porque tuvie-
ron contacto con otro caso po-
sitivo. La mayoría (29) tiene en-
tre 18 y 29 años de edad; 27, 
entre 40 y 49; 26, entre 50 y 59; 
25, entre 30 y 39; 22, entre uno 
y 17; entre los mayores de 60, 
suman ocho. 

El acumulado de zacatecanos 
que han dado positivo a la enfer-
medad causada por el virus 
SARS-CoV-2 es de 67 mil 236.

En tanto, las personas re-
cuperadas de la enfermedad 
son 52 mujeres y 23 hombres. 
Por grupo etario, los de 18 a 29 
años sumaron 16, el mismo nú-
mero que los de 42 a 49; los de 
31 a 39 fueron 15, la misma ci-
fra que los de 50 a 59; nueve 
tienen entre 9 y 17, y cuatro son 
mayores de 60. 

En total, el acumulado de per-
sonas en esta condición es de 

62 mil 775. En esta ocasión, 34 
tienen su domicilio en el munici-
pio de Zacatecas, 29 en Guada-
lupe, nueve en Fresnillo, y los de-
más en Jerez, Río Grande y Villa 
González Ortega. 

Por otra parte, el lamentable 
deceso fue de un zacatecano 
de 65 años de edad, avecinda-
do en la capital del estado. Su 
muerte ocurrió el día 26 de este 
mes y el informe indicó que no 
tenía comorbilidad alguna. Has-
ta ahora los fallecimientos aso-
ciados al coronavirus son 3 mil 
967.

la inoculación por edades, prime-
ro con los de 10 y 11 años, en los 
39 Centros de Salud disponibles.

El gobernador de Quintana 
Roo, Carlos Joaquín, informó que 
la vacunación contra Covid-19 
de niños inició este lunes en Isla 

Mujeres, Puerto Morelos y Láza-
ro Cárdenas.

Igualmente inició la aplicación 
de la primera dosis de la vacuna 
en Baja California.

El Gobierno Federal anunció 
la compra de 8 millones de dosis 

de vacunas pediátricas de Pfi-
zer/BioNTech para los menores 
de 5 a 11 años.

L o s  m e n o r e s  d e b e n  i r 
acompañados por un adulto, 
sin importar si no se trata de 
sus padres.
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CONCLUYE FUNCIÓN 
DE LUZ DOMÍNGUEZ 
EN LA CDHEZ
ZACATECAS, ZAC.- Este lunes se 
dio a conocer que concluyó el pro-
ceso de Entrega-Recepción ante 
la Auditoría Superior del Estado de 
Zacatecas (ASE) de la presidencia 
de la Comisión de Derechos Hu-
manos del Estado de Zacatecas 
(CDHEZ) a cargo de Ma. De la Luz 
Domínguez Campos, quedando al 
frente la secretaria ejecutiva, Nan-
cy Ludivina Trejo Muñoz.

Al finalizar el acto de Entrega-
Recepción, Ma. De la Luz Domín-
guez Campos brindó un mensaje 
con el que dio fin a su periodo al 
frente de la CDHEZ para el que fue 
designado.

Al no haber nombramiento de 
un nuevo titular del organismo, 
quedó al frente la secretaria eje-
cutiva, acompañada de los direc-
tivos, visitadores generales, visi-
tadores adjuntas y personal 
administrativo, quienes seguirán 
atendiendo a los zacatecanos, 
hasta en tanto sea designado el 
nuevo presidente de la CDHEZ para 
el periodo 2022-2025.

Domínguez Campos afirmó 
que, desempeñó su función con 
responsabilidad, rectitud, valentía, 
profesionalismo y estricto apego 
a la legalidad, dedicando todo su 
tiempo, esfuerzo y capacidad, a 
trabajar por el fortalecimiento del 
organismo y por el respeto a los 

ZACATECAS, ZAC.- En promedio, 
cada 10 años, es necesario hacer 
una nueva distritación derivado 
de los resultados de los censos 
poblacionales que realiza el Inegi; 
en razón del constante crecimien-
to de la población, debe buscarse 
el equilibrio entre el voto y la re-
presentación política.

Este fue uno de los asuntos 
tratados en el foro de los resulta-
dos de la distritación federal y lo-
cal para el estado de Zacatecas, 
evento convocado por la comisión 

ECODIARIO

ECODIARIO

FESTEJAN 36 ANIVERSARIO 
DE LA CASA HOGAR DE LA 
TERCERA EDAD 

ZACATECAS, ZAC.- La Casa Hogar 
de la Tercera Edad celebró su 36 
Aniversario y, durante la ceremonia 
de Honores a la Bandera, se realizó 
una conmemoración especial don-
de la presidenta del Sistema Estatal 
para el Desarrollo Integral de la Fa-
milia (SEDIF), Sara Hernández de 
Monreal, entregó reconocimientos 
a las Unidades Académicas de En-
fermería y de Cultura Física y De-
porte, por el gran apoyo que han 
otorgado a esta institución.

Acompañada del director gene-
ral, Víctor Humberto de la Torre Del-
gado, manifestó su agradecimien-
to a ambas escuelas, “por su 
participación y su acompañamien-
to” pero también, “por esa felicidad 

ECODIARIO

AVANZA NUEVA DISTRITACIÓN 
FEDERAL Y LOCAL PARA 
ZACATECAS

legislativa de Asuntos Electorales 
y Participación Ciudadana de la 
Sexagésima Cuarta Legislatura, 
misma que preside el diputado 
José Luis Figueroa Rangel. 

El vocal ejecutivo del INE, Ma-
tías Chiquito Díaz de León, dijo que 
la geografía electoral es la base 
de las elecciones y destacó que 
la distritación no se hace de ma-
nera caprichosa, discrecional o a 
modo, sino que se establecen pro-
cesos cuyos criterios tienen como 
base mecanismos matemáticos.

Detalló que la representación 
electoral tiene su base en la po-

blación y la representación polí-
tica debe estar estandarizada. 
“No puede haber diputados de 
cien mil votos y otros de diez mil”, 
externó. 

De igual manera informó que 
antes de iniciar el proceso para re-
distritar se emiten los criterios en-
tre los que están el equilibrio po-
blacional, los distritos integrados 
con municipios de población indí-
gena y afromexicana, la integridad 
municipal, compacidad, tiempos 
de traslado, continuidad geográfi-
ca y factores socioeconómicos y 
accidentes geográficos.

que ustedes impregnaron en nues-
tros adultos mayores”.

Destacó que, gracias a que uno 
de los objetivos más importantes 
de la Casa Hogar de la Tercera Edad 
es proporcionar atención de calidad 
y con calidez a sus usuarios, hoy 
más que una casa, dijo, es un hogar, 
“porque creo que eso es en lo que 
se ha convertido esta casa; antes, 
era solamente una casa y ahora es 
un hogar, porque se les da atención 
de calidad a los adultos mayores”.

“Cuando escucho que están ha-
blando de Tellito, que ya se para, ya 
logra caminar; que a Don Cleto, que 
a Don Fernando, los están acom-
pañando, ya no son un número más, 
son personas que merecen de 
nuestro acompañamiento y nues-
tra atención”.

derechos humanos de la población.
Dijo haber cumplido con el 

compromiso inquebrantable de 
proteger y defender del abuso 
del poder, la discriminación, la 
injusticia y la impunidad a los 
zacatecanos, así como a los mi-
grantes que transitan por el te-
rritorio estatal.

Aseguró que cumplió con el 
compromiso de transformar in-
tegralmente a la institución, por 
lo que hoy, se ha consolidado como 
un verdadero organismo autóno-
mo, independiente, imparcial y 

profesional, por lo que afirmó que 
la CDHEZ, goza de la credibilidad 
y confianza ciudadana.

Al concluir su mandato como 
titular del Organismo Defensor de 
los Derechos Humanos, expresó 
su agradecimiento a las organiza-
ciones de la sociedad civil, cáma-
ras empresariales, colegios de 
profesionistas, instituciones edu-
cativas, académicos, académicas, 
sociedad en general y medios de 
comunicación, por su respaldo y 
sobre todo por el respaldo hacia 
el organismo.

TOTAL PENUMBRA EN 
INMEDIACIONES DEL ESTADIO

ZACATECAS, ZAC.- LA AVENIDA PREPARATORIA ESTÁ 
COMPLETAMENTE EN LA OSCURIDAD. NO HAY LÁMPA-
RAS ENCENDIDAS DESDE EL CRUCERO DEL ESTADIO HA-
CIA LA ALBERCA OLÍMPICA CENTENARIO Y LA VIALIDAD 
QUE BAJA DE LA CALZADA SOLIDARIDAD. PEATONES Y 
AUTOMOVILISTAS DENUNCIARON EL RIESGO QUE DE TRAN-
SITAR ESE TRAMO PORQUE ESTÁ EN PENUMBRAS, POR 
LO QUE HACEN UN LLAMADO A LAS AUTORIDADES MU-
NICIPALES Y ESTATALES PARA QUE REVISEN LAS LUMI-
NARIAS Y OFREZCAN MAYOR SEGURIDAD.
ECODIARIO
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PROGRAMA VECINO AMIGO

SE SOLIDARIZAN PRI, PAN Y PRD CON 
TRABAJADORES DE LA SALUD

PIDE MC QUE SE ATIENDA A 
JORNALEROS AGRÍCOLAS

REHABILITARÁN 40 VIVIENDAS 
DAÑADAS POR LA MINA 
CAPSTONE GOLD

ZACATECAS, ZAC.- En conferencia 
de prensa los dirigentes del PRI, 
PAN y PRD hicieron un llamado a 
las autoridades estatales y fede-
rales para que se realice una mesa 
de diálogo con los trabajadores 
del sector salud por el tema del 
Hospital de la Mujer de Fresnillo.

Enrique Flores Mendoza, pre-
sidente estatal del PRI, explicó que 
respaldan y se solidarizan con los 
trabajadores del sector salud, don-
de se está por cumplir un mes sin 
establecer mesa de diálogo o 
acuerdo para garantizar condicio-
nes laborales, dijo.

“Aplaudimos y reconocemos 
que se ponga en marcha el Hos-
pital de la Mujer con todas las con-
diciones de asistencia médica y 
personal que se requieren urgen-
temente en el estado, pero tam-
bién estaremos solidarios y al pen-
diente que se haga de manera 
adecuada, insisto, respetando las 
y los derechos de los trabajadores 
del sector salud”.

Verónica Alamillo, presidenta 
estatal del PAN comentó el tema 
del Hospital de la Mujer en Fresnillo 
es administrativo y operativo, tiene 
que ver con las formas en las que 
se da el comodato, que no se ha con-

ZACATECAS, ZAC.- La dirigencia es-
tatal de Movimiento Ciudadano 
(MC), lanzó un exhorto a las auto-
ridades de distintos niveles para 
que les brinden la atención nece-
saria a jornaleros agrícolas, ya que 
no dejan de ser ciudadanos y de ser 
familias, dijo Marco Vinicio Flores.

Añadió que los jornaleros no 
reciben atención de ninguna au-
toridad, es una población vulne-
rable la cual no vota por la que no 
hay gobierno que le ponga aten-
ción de manera específica.

Eduardo Rivera, secretario de 
vinculación de MC dijo que el 82 
por ciento de las personas que lle-
gan a la entidad a estas labores 
son familias completas, asimismo, 
llegan a lugares donde se presen-
tan distintas dificultades en las 
condiciones de vida: “vive en aban-
dono por parte de las autoridades 
federales, estatales y municipales”.

Por lo que consideraron im-

ZACATECAS, ZAC.- La Coordina-
ción Estatal de Protección Civil 
y Bomberos no ha avalado el uso 
de explosivos en la Mina Capsto-
ne Gold y tampoco tiene cono-
cimiento de que la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) lo 
haya hecho, aseguró Jeú Már-
quez Cerezo, titular de la coor-
dinación de rescate.

“Tenemos un dictamen que 
indica que la minera no hace ex-
plosiones; pero nosotros no te-
nemos ningún permiso de uso 
de explosivos y Sedena dice que 
tampoco. Hay que revisar; si el 
Municipio está dando el permiso 
de explosivos, la ley dice que no. 
Es PC y Sedena, dependiendo 
los kilos de explosivos”, expresó.

Añadió que la empresa tenía 
un documento de visto bueno, 
“pero ojo, los vistos buenos no 
tienen carácter legal. Es apro-
bación o rechazo; hay que revi-
sar bien eso”.

Márquez Cerezo informó que 
fue contratado un Director Res-
ponsable de Obra (DRO) que ela-
boró dictámenes de condiciones 
de las viviendas se le entregó a 
cada vecino inconforme.

Como parte del Programa Ve-
cino Amigo, el pasado jueves, 
dijo, hubo una reunión entre ve-
cinos de la colonia Pedro Ruiz 
González y personal directivo de 
la mina y se acordó que a partir 
de este miércoles se interven-
drán 40 viviendas que han re-
sultado afectadas por las deto-
naciones de la empresa.

El programa considera im-
permeabilización y reparación 
de fisuras, “estamos trabajan-
do la comunión social que el 

JESÚS CASTRO

JESÚS CASTRO

TANYA ORTIZ

seguido aún en la Legislatura. 
“La líder sindical ha estado 

siempre a pie de lucha, lleva bas-

tantes días casi prácticamente un 
mes, manifestando querer mesas 
de dialogo, que se les escuche a 

cada uno de los trabajadores”
Mientras que Raymundo Ca-

rrillo, presidente estatal del PRD, 

gobernador nos ha pedido, y se 
trata de resarcir los daños en 
vez de estar demandando. Es 
un protocolo que va a ser exi-
toso”, adelantó. 

En cuanto a las fincas en ries-
go de colapso por el paso del tiem-
po y la desatención, aseveró que 
“es un tema del INAH, pero son 
responsabilidad de los dueños, 
que las están dejando caer por 
descuido o por falta de recurso”.

Protección Civil tiene un ca-
tálogo que está detallando en 
conjunto con la Junta de Protec-
ción de Monumentos y Zonas 
Típicas del Estado para la iden-
tificación de cada uno de estos 
inmuebles y sin precisar el dato, 
dijo “tenemos bastantes dictá-
menes –opiniones- sobre estas 
fincas. Los dictámenes los hace 

Obras Públicas o Monumentos”, 
aclaró.

AVANZA INTEGRACIÓN 
DE COORDINACIONES 
MUNICIPALES
Hasta hace un mes, se contabi-
lizó la conformación de 44 coor-
dinaciones municipales de pro-
tección civil de los 58 que debe 
haber en la entidad.

Márquez Cerezo añadió que 
a los presidentes municipales 
que tengan más consideración 
con esta área que es de vital im-
portancia para la atención de 
contingencias.

portante crear una agenda com-
partida con los tres gobiernos para 
que atiendan a esta población y 
se les garanticen las mejores con-
diciones en el desarrollo de sus 
vidas.

En cuanto al tema político elec-
toral, el diputado Enrique Laviada, 
señaló que con la reciente reunión 
en Coahuila con la presencia de 
los aspirantes a la presidencia de 
la República de Morena, donde 
participó Ricardo Monreal, queda 
evidente que es parte del proyec-
to de ese partido y nada tiene que 
ver con MC.

Comentó “Ricardo Monreal ya 
es oficialmente la cuarta corcho-
lata” refiriéndose al cuarto aspi-
rante a candidato de Morena a la 
presidencia de la república, como 
los nombró Andrés Manuel López 
Obrador.

Además, dijo, “todos ya come-
tieron un delito electoral grave que 
se llama actos anticipados de 
campaña”.

dijo que el comodato con que se 
pasa el hospital de lo estatal a lo 
federal, tiene irregularidades que 
no se han terminado de dirimir. 

LEGISLATURA NO HA 
ESTADO A LA ALTURA
Los presidentes de los partidos 
políticos también refirieron que el 
trabajo de los diputados en la ac-
tual Legislatura no ha estado a la 
altura de la sociedad.

Enrique Flores, dijo “no han es-
tado a la altura de la expectativa 
de las y los zacatecanos, esta le-
gislatura le está quedando a deber 
al pueblo de Zacatecas” señalan-
do el conflicto existente entre opo-
sición y oficiales que ha manteni-
do trabado gran parte del trabajo.

Verónica Alamillo realizó un lla-
mado a los diputados para gene-
rar consensos en pro de la ciuda-
danía, explicó que la comunicación 
tiene que fluir con el ejecutivo y 
eso no ha sucedido, es una de las 
principales causas por lo que el 
trabajo está parado, por lo que pi-
dió al gobernador David Monreal 
apertura al diálogo. 

Mientras que Raymundo Ca-
rrillo, señaló que no está de acuer-
do en pedirle al gobernador que 
abra el diálogo, el desorden inició 
cuando intervino el ejecutivo, dijo.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3A9c8Hx
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EXHORTA MARÍN A 
ZACATECANOS A 
DENUNCIAR COBRO 
DE PISO

ZACATECAS, ZAC.- Docentes de 
nivel secundaria nuevamente to-
maron el bulevar metropolitano 
como manifestación luego de que 
la Secretaría de Educación de 
Zacatecas (Seduzac) incumpliera 
los acuerdos firmados en la última 
mesa de diálogo.

Lorena Torres Morales, docen-
te de secundaria, explicó a medios 
de comunicación que no se res-
petó el compromiso de que se les 

ZACATECAS, ZAC.- El general Adol-
fo Marín Marín, titular de la Secre-
taría de Seguridad Pública (SSP), 
señaló que, además de los trabajos 
de inteligencia, acciones operati-
vas y el despliegue policial, la de-
nuncia ciudadana es fundamental 
para identificar, contener y preve-
nir los delitos.

Lo anterior, durante su confe-
rencia de prensa semanal, en la que 
reiteró el llamado a la ciudadana 
para colaborar con las autoridades 
y denunciar si son víctimas o de-
tectan la comisión de un delito.

Explicó que, en casos como co-
bro de piso, retenes o extorsiones, 
es indispensable la denuncia, ya 
que sólo a través de la información 
que viertan quienes son víctimas 
de estos ilícitos, se pueden imple-
mentar estrategias contundentes 
para contrarrestarlos.

El funcionario afirmó que se 
mantienen los filtros preventivos 
aleatorios en la ciudad capital e 
interior del estado, a través de los 
cuales se busca preservar la se-
guridad en la entidad; por su parte, 
los puntos de revisión funcionan 
como disuasores de conductas 
delictivas y sirven de apoyo inme-
diato a la ciudadanía en caso de 
una emergencia.

Informó que, a lo largo de la se-
mana que comprende del 20 al 26 
de junio, fueron detenidas 75 per-
sonas por la probable comisión de 

ECODIARIO
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TOMAN MAESTROS DE 
SECUNDARIA EL BULEVAR 
METROPOLITANO

PIDE DMA NO DESISTIR EN 
RECOBRAR LA PAZ

daría un avance respecto al pro-
ceso de pago de horas adiciona-
les, sin embargo, el Departamen-
to Jurídico y la Dirección del 
Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros (Dsi-
camm) no los recibió el pasado 
viernes 24 de junio.

La docente informó que ac-
tualmente se adeudan 14 quince-
nas, de las cuales se calcula de 20 
hasta 50 mil pesos por docente 
dónde son más de 200 maestros 
del nivel secundaria afectados.

A pesar de haber tomado las 
instalaciones desde temprana 
hora, fue después de las 12 de este 
lunes que tomaron el bulevar en 
ambos sentidos, decisión que to-
maron antes la falta de atención 
por parte de las autoridades de la 
Seduzac.

Fue alrededor de las 5 de la tar-
de que el bulevar y la Seduzac fue-
ron liberados, sin embargo, hasta 
el cierre de esta edición se des-
conoce si se logró llegar a un 
acuerdo.

RECONOCE CHÁVEZ PADILLA 
A ESTUDIANTES DEL 
BACHILLERATO MILITARIZADO

GUADALUPE, ZAC.- En una cere-
monia especial y en un acto cívico 
realizado en las instalaciones del 
Bachillerato General Militarizado, 
fue que el alcalde Julio César 
Chávez Padilla, fue parte de los 
Honores al Lábaro Patrio y del pase 
de lista a la matrícula estudiantil.

Al dirigirse a los alumnos, Julio 
César Chávez detalló que en to-
dos los niveles de la vida siempre 
hay jerarquías y líneas de mando, 
y que “no existe hombre ni mujer 
que hoy pueda hacerlo todo solo, 
ni el equipo que trabajando coor-
dinada, ordenada y adecuada-
mente se le impida alcanzar algún 
objetivo”, dijo.

También les manifestó a los 
asistentes que para él es muy im-
portante la visita, porque la con-
cepción del Bachillerato Militari-
zado tuvo su origen en dos crisis 
importantes, una es en materia 

ZACATECAS, ZAC.- Al encabezar 
la ceremonia de Honores a la Ban-
dera, ahora en las instalaciones 
del Instituto de Formación Profe-
sional de la Secretaría de Seguri-
dad Pública (SSP), el mandatario 
estatal reconoció que este tipo de 
actos cívicos es símbolo de fra-
ternidad y fortaleza de nuestras 
instituciones, de acuerdo a infor-
mación de un comunicado oficial.

En presencia de las distintas 
corporaciones de seguridad, Mon-
real Ávila reconoció el arduo tra-
bajo y esfuerzo que ejercen estas 
agrupaciones para velar por la 
tranquilidad del pueblo de Zaca-
tecas y de México, en estos tiem-
pos complejos, que requieren de 
la consolidación de un nuevo or-
den social, político y económico.

ECODIARIO
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de seguridad desde su raíz –y no 
en las consecuencias que hoy se 
padecen–, con la necesidad de for-
mación de principios y valores 
como un entendimiento de orden, 
con el cumplimiento del honor, jus-
ticia y moralidad, que ellos llevan 
en su preparación académica. 

Y la segunda es la de la co-
rrupción, aseguró, puntualizando 
que se encuentran en un edificio 
que no fue terminado ni conclui-
do para su objetivo principal, 
“pero estoy convencido de que 
los errores no son para siempre, 
y que de uno se puede llegar a 
un buen acierto; ayúdennos a 
darle credibilidad a la ciudadanía, 
de que el edificio es un error con-
vertido en acierto. Éste está sien-
do adaptado a las necesidades 
de ustedes, ya que no fue cons-
truido para eso, pero las virtudes 
de un militar son adaptarse a la 
situación, analizarla, compren-
derla y resolverla”.

Públicamente, reconoció al 
Ejército Mexicano, a la Guardia Na-
cional (GN), a la Secretaría de Se-
guridad Pública (SSP) y sus cor-
poraciones, como son las policías 
Estatal Preventiva (PEP), Metro-
politana (Metropol) y Seguridad 
Vial, así como a las policías muni-
cipales, “porque, en nuestro esta-
do, como en la mayoría de las en-
tidades, al amparo de la Mesa de 
Construcción de Paz, se buscan 
fortalecer los principios, los valo-
res, la confianza, para enfrentar 
el flagelo de la inseguridad”. 

Convocó a las distintas corpo-
raciones a que, hacia el futuro, “no 
desistamos, sino, al contrario, que 
cada día nos sigamos empeñando, 
porque estoy convencido de que 
cumpliremos el propósito de reco-
brar, de manera progresiva, la paz 
y la anhelada tranquilidad social”.

un delito; de ellas, 66 fueron pues-
tos a disposición del Ministerio Pú-
blico del fuero común y nueve del 
federal.

Se aseguraron 30 vehículos 
relacionados con la probable co-
misión de un delito o porque con-
taban con reporte de robo, así 
como 13 armas de fuego, 27 car-
gadores de diversos calibres, 447 
cartuchos útiles, tres chalecos, 
dos placas balísticas, 2 mil 716 do-

sis y 859.07 gramos de diversos 
narcóticos; se ubicaron y se des-
truyeron para evitar su reutiliza-
ción, tres campamentos emplea-
dos por grupos delincuenciales; 
además, se aseguraron 46 mil li-
tros de hidrocarburo.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3OtoPBr
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CONMEMORAN DÍA DE LA LUCHA 
CONTRA DROGAS CON FERIA 
PREVENTIVA 

ZACATECAS, ZAC.- Estudiantes del 
Colegio de Bachilleres del Estado 
de Zacatecas (Cobaez) destacaron 
en la primera fase de la Olimpiada 
Mexicana de Matemáticas, Zaca-
tecas 2022.

De acuerdo con los resultados 
publicados por la Unidad Académi-
ca de Matemáticas de la Universi-
dad Autónoma de Zacatecas (UAZ), 
18 estudiantes de los diferentes 
planteles del Cobaez acreditaron 
el examen, según se informó en un 
comunicado.

Edwin Alberto Contreras Gue-
vara, Esaú Guadalupe Marín Trujillo, 
Isaac Nahum Magallanes Canales, 
José Gibrán Alonso Bocanegra, Va-
nia Nonaxy Reyes Mata, Ana Dianey 
Acosta Camacho y Daniel Vidales 
Betancourth; de los planteles de 
Pinos, extensión El Obraje y Sain 
Alto, fueron quienes obtuvieron pri-
meros lugares de la Olimpiada.

Quienes se colocaron en el se-
gundo lugar fueron: Vanesa Michell 
Díaz Barboza, Quetzalli Nava Cas-
tañón, Marlene Falcón Vázquez, 
Yahir Marentes Hernández, Luis 
Donaldo Rivera Reyes y Edgar 

ZACATECAS, ZAC.- El Ayunta-
miento de Zacatecas, encabe-
zado por el presidente Jorge Mi-
randa Castro, se comprometió 
a mejorar las condiciones de in-
fraestructura de la escuela se-
cundaria Federal No. 3 Emiliano 
Zapata, como parte del proyec-
to de dignificación de espacios 
educativos. 

La mañana de este lunes, el 
alcalde y el gabinete principal del 
municipio acudieron a dicha ins-
titución para desarrollar los Ho-
nores a la Bandera.

Posterior al acto cívico, las au-
toridades capitalinas se reunie-

ZACATECAS, ZAC.- El Ayuntamien-
to de Zacatecas, a través del Sis-
tema DIF Municipal, realizó este 
lunes una feria de salud en el Por-
tal de Rosales, en conmemoración 
del Día Internacional de la Lucha 
Contra el Uso Indebido y el Tráfico 
Ilícito de Drogas.

La directora del Sistema DIF, 
Claudia Escobedo Monreal, enfa-
tizó sobre la importancia de la pre-
vención, tanto en el consumo de 
drogas como de enfermedades, 
pues para la construcción de un 
mejor municipio, estado y país, el 
punto de partida siempre será la 
prevención.

De esta manera, informó que 
por indicación del presidente mu-
nicipal Jorge Miranda Castro, el 
DIF Municipal, en conjunto con la 
Secretaría de Seguridad y el Cen-
tro de Integración Juvenil (CIJ), 
asiste constantemente a escue-
las y lugares públicos con activi-
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DESTACAN ESTUDIANTES 
DEL COBAEZ EN OLIMPIADA 
MATEMÁTICAS

DARÁN MANTENIMIENTO EN 
SECUNDARIA DE LA CAPITAL

INAUGURAN JARDÍN 
POLINIZADOR DE LA UTZAC 

Adrián Salais Herrera; de los Plan-
teles Zacatecas, Miguel Auza, Apo-
zol, Valparaíso, Noria de Ángeles y 
Ojocaliente.

Los estudiantes que obtuvieron 
el tercer lugar fueron: José Salva-
dor Ramírez Casanova, Ismael Díaz 
de León Chiquito, Brayan Luna Ál-
varez, Alfonso de Jesús Serafín Lo-

zano y Cristian Miguel Zapata Ro-
dríguez; de los Planteles Sain Alto, 
Los Campos, Sombrerete, Noria de 
Ángeles y Loreto.

Ellos forman parte de la prese-
lección estatal conformada por los 
30 mejores estudiantes del estado, 
por lo que el subsistema es quien 
tiene mayor presencia en el grupo. 

dades lúdicas para llevar el men-
saje de la prevención a las nuevas 
generaciones.

“Con el programa ‘Educando 
para Prevenir’ hemos tenido un 
alcance de 2 mil 748 beneficia-
rios. Haciendo nosotros este tipo 
de pláticas, no solo con los estu-
diantes en primarias y secunda-
rias, sino también con los padres 
para que ellos detecten los pun-
tos rojos, por si alguno de nues-
tros hijos está en peligro”, detalló.

Esta feria de salud integró di-
ferentes módulos con atención, 
promoción y prevención, respec-
to al consumo de sustancias no-
civas para la salud, los cuales per-
manecieron en el  Por tal  de 
Rosales brindando apoyo a la ciu-
dadanía que así lo requirió.

La feria permaneció en el Por-
tal de Rosales hasta las 3 de la 
tarde, donde se instalaron diver-
sos módulos de atención, promo-
ción y prevención del consumo 
ilegal de estupefacientes.

GUADALUPE, ZAC.- A fin de crear 
conciencia de la importancia de 
mantener el equilibrio en la natu-
raleza, la Secretaría del Agua y Me-
dio Ambiente (SAMA), entregó a 
la Universidad Tecnológica del Es-
tado de Zacatecas (Utzac) un jar-
dín para polinizadores, con 317 flo-
r e s s i l ve s t r e s na t i vas ,  que 
beneficiará al medio ambiente.

El director de Educación Am-
biental de la SAMA, Alejandro Díaz 
Rivera, y el rector de la Utzac, Gon-
zalo Franco Garduño, inauguraron 
el jardín polinizador, cuyas espe-
cies endémicas fueron donadas 
por la Asociación Civil Especies 
Sociedad y Hábitat y el Fondo Mun-
dial para la Naturaleza.

Alejandro Díaz Rivera agrade-
ció el interés de los estudiantes 
de las carreras de Agricultura Sus-
tentable y Protegida y de Energías 
Renovables de la Utzac, quienes 
tuvieron la iniciativa de empren-

ECODIARIO der acciones para proteger y con-
servar las especies silvestres mi-
gratorias y de la región.

Lo anterior, “mediante la cons-
trucción de un jardín con plantas 
de flores, que servirá como zona 
de descanso y alimento para las 
abejas, las mariposas y las aves; 
estos polinizadores ayudan a pro-
ducir casi un tercio de los alimen-
tos del mundo”, señaló.

La mariposa Monarca es un 
polinizador que atraviesa el terri-
torio zacatecano durante su ruta 
migratoria; esta especie consume 
el néctar de las flores en los dis-
tintos ecosistemas que encuen-
tran a su paso. 

Por ello, los alumnos se die-
ron a la tarea de plantar las es-
pecies de Zanisos (30), Cordón 
de San Francisco (100), Lantana 
(100), Mirto (30), Roelia (25), 
Muicle (30) y Tronadora (2) en 
una extensión de 20 metros cua-
drados dentro de las instalacio-
nes de la Utzac.

ron con los directivos de la es-
cuela para fijar compromisos de 
mejora, luego de que los docen-
tes expusieran asuntos que re-
quieren apoyo del municipio.

El director de la secundaria, 
Abel Rodríguez, solicitó ayuda en 
temas de poda de árboles y des-
hierbe de maleza que hay al in-
terior, por lo que el secretario de 
Servicios Públicos, Miguel Félix 
Carrillo, se comprometió a visitar 
la institución durante la semana 
y apoyar en lo que sea necesario.

Asimismo, se brindará apoyo 
para lograr la pavimentación del 
estacionamiento con grava o pa-
vimento ecológico, a base de pie-
dra bola de la región, según men-
cionó el secretario Félix Carrillo. 

Al finalizar, la titular de la Coor-
dinación de Seguridad en Salud 
e Higiene, Fátima Castellón en-
tregó kits de sanitización; mien-
tras que la secretaria de Desa-
rrollo Social, Cecilia Monjaraz, hizo 
lo propio con paquetes de útiles 
escolares para algunos alumnos.



10       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Martes 28 de junio de 2022

GUADALAJARA, JAL.- Zacatecas 
participa en la renovación del 
Pacto Centro Occidente por el 
Turismo, conformado por la re-
gión centro de México; se trata 
de un hermanamiento que bus-
ca que la promoción sea conjun-
ta y no sea solo un trabajo indi-
vidual para el posicionamiento 
de un destino.

Ante medios de comunicación 
del estado de Jalisco y a través 
de la transmisión en redes socia-
les de los estados de Guanajuato, 
Querétaro y Zacatecas, titulares 
de las secretarías de Turismo re-
frendaron el compromiso de tra-
bajar en equipo para la recupera-
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AVALA IEEZ FIRMA DE 
CONVENIOS CON INE Y COZCYT

PARTICIPA ZACATECAS EN RENOVACIÓN 
DEL PACTO POR EL TURISMO

CONCLUYE ASE VALIDACIÓN 
AL ISSSTEZAC

ZACATECAS, ZAC.- De acuerdo con 
la Ley General de Contabilidad Gu-
bernamental, que establece los 
criterios generales para la conta-
bilidad gubernamental y la emisión 
de información financiera de los 
entes públicos obligados, el Insti-
tuto de Seguridad y Servicios So-
ciales de los Trabajadores del Es-
tado de Zacatecas (Issstezac) fue 
evaluado en avances de armoni-
zación contable.

Al respecto, José Ignacio Sán-
chez González, director general 
del Issstezac, informó que el ins-
tituto logró el cumplimiento del 
100 por ciento, según la prueba 
establecida por el Sistema de Eva-
luación de la Armonización Con-
table (Sevac), dependiente del 
Consejo Nacional de Armonización 
Contable (Conac).

ZACATECAS, ZAC.- El Consejo Ge-
neral del Instituto Electoral del 
Estado de Zacatecas (IEEZ) au-
torizó la firma de convenios con 
el Consejo Zacatecano de Cien-
cia, Tecnología e Innovación (Coz-
cyt) y el Instituto Nacional Elec-
toral (INE).

En el caso del Convenio Gene-
ral de Apoyo y Colaboración con 
el Cozcyt se generará un compro-
miso de colaboración en materia 
de capacitación, actualización y 
profesionalización de los recursos 

ECODIARIO

ECODIARIO

Esta calificación, explicó, es de 
vital importancia, ya que el Insti-
tuto de Seguridad y Servicios So-
ciales de los Trabajadores del Es-
tado de Zacatecas suma a la 
calificación general del Gobierno 
que encabeza el mandatario Da-
vid Monreal Ávila.

Añadió que el resultado fue to-
mado como evaluación “Única 
2021”, por lo que se da por con-
cluido el proceso de validación fi-
nal por parte de la Entidad de Fis-
calización superior local, como lo 
es la Auditoría Superior del Estado 
(ASE).

La evaluación contiene puntos 
relativos a la cuenta pública, trans-
parencia, así como obligaciones 
de registros contables, presu-
puestales y administrativos, mis-
mos que se cumplieron en su to-
talidad por las direcciones del 
Issstezac.

ción económica de esta actividad.
Le Roy Barragán Ocampo, se-

cretario de Turismo, precisó que 
este pacto permite la unidad de 
los estados que lo conforman e 
impulsa las rutas turísticas que 
los conectan entre sí.

Comentó que se busca, ade-
más, contar con una capacitación 
homologada para las y los pres-
tadores de servicios turísticos de 
cada entidad y, con ello, ofrecer 
servicios de calidad.

El funcionario recordó que el 
45 por ciento de los turistas que 
visitan Zacatecas provienen de 
la región centro, de ahí, la impor-
tancia de refrendar la estrategia 
de promoción entre quienes con-
forman el pacto.

humanos, así como el desarrollo 
de software y mecanismos de di-
gitalización.

Una vez establecido el conve-
nio se comenzará a trabajar en el 
diseño de la urna electrónica, así 
como auditorías a través de prue-
bas funcionales de caja negra, aná-
lisis de vulnerabilidades tanto de 
software como de infraestructu-
ra y en su caso, pruebas de dene-
gación de servicio, realizando una 
revisión conjunta con el propósito 
de evaluar la funcionalidad y se-
guridad de los sistemas. 

Con el INE se generará un Con-

venio Específico de Apoyo y Co-
laboración para coordinar el de-
sarrollo de las actividades de 
captación y compulsa de los apo-
yos que la ciudadanía proporcione 
a los instrumentos de participa-
ción ciudadana, a través del uso 
de la Aplicación Móvil ‘Apoyo Ciu-
dadano-INE’ del Sistema de Cap-
tación de Datos para Procesos de 
Participación Ciudadana y Actores 
Políticos.

Con este convenio se facilita-
rá a la ciudadanía las herramien-
tas para la captación de datos para 
crear iniciativas ciudadanas.

CELEBRAN REÚNION DEL CENTRO 
DE ANFCA

DURANGO.- LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE FACULTADES DE 
CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN (ANFCA) ZONA 3 CENTRO, 
CELEBRÓ LA SEGUNDA REUNIÓN DEL CONSEJO REGIONAL DI-
RECTIVO PARA TRATAR TEMAS TRASCENDENTALES PARA ME-
JORAR LA CALIDAD ACADÉMICA, CONJUNTANDO ESFUERZOS 
EN BENEFICIO DE LOS ESTUDIANTES DE ESTAS INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS.
ECODIARIO
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FRESNILLO, ZAC.- Familiares y 
amigos de Luis Fernando Her-
nández Luna, quien es bombero 
y conductor de Uber, solicitaron 
el apoyo de la ciudadanía, debi-
do a que no tienen datos de su 
paradero desde este domingo.

Fue desde las 6 de la maña-
na, que el hombre de 33 años 
salió a brindar un servicio por 
la plataforma para llevar a una 
persona, en un vehículo Dodge 
Attitud cereza y posteriormen-
te se dejó de tener contacto 
con él. 

Debido a lo anterior, la Fisca-
lía General de Justicia del Estado 

ZACATECAS, ZAC.- La noche del 
domingo se registró una fuerte 
tormenta en la región sureste de 
la entidad que dejó afectaciones 
en al menos 12 viviendas de dos 
comunidades de Pinos.

A través de sus redes sociales, 
el presidente municipal Omar Té-
llez Aguayo, informó que los daños 
fueron en las localidades San Ra-
fael y parte de Las Pollas, por lo 
que acudió de manera inmediata 
para valorar los daños y brindar 
atención en lo que estuviera en 
sus manos; sin embargo, lamentó 
que muchos perdieron cosas de 
uso diario y alimenticio.

Este lunes, el alcalde continuó 
la atención, con el fin de valorar so-
luciones que permitan evitar este 
tipo de siniestros, además de im-
pulsar una campaña de recolec-
ción de víveres y ropa por parte del 
DIF municipal, ya que “hoy se re-
quiere de solidaridad de todos”.

En la plataforma de Facebook, 
el alcalde da cuenta de la inunda-
ción de varias viviendas, ya que el 
agua dejó marca en las paredes, 
así como diversos enseres domés-
ticos echados a perder por el lodo 
y aves de traspatio ahogadas.
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TANYA ORTIZ

PIDEN APOYO 
PARA LOCALIZAR 
A CONDUCTOR DE 
UBER EN FRESNILLO

DAÑA TORMENTA VIVIENDAS EN 
COMUNIDADES DE PINOS

de Zacatecas (FGJEZ) emitió una 
cédula de búsqueda para su lo-
calización, donde se precisa que 
Luis Fernando portaba pantalón 
de mezclilla, playera blanca con 
letras GAP y chamarra negra. 

Como señas particulares, se 
informó que tiene un tatuaje de 
código de barras en el pecho, las 
letras Carpe Diem, cicatrices en 
el pecho y en una de las piernas.

Se informó que horas más 
tarde del domingo, fue localiza-
do el vehículo donde viajaba Luis 
Fernando, la unidad se encon-
traba estacionada en la calle Jua-
na Gallo, en la colonia Francisco 
Villa, unidad que fue resguarda-
da por la FGJEZ .

Recién el 24 de junio, Téllez 
Aguayo publicó en su página de 
Facebook la integración del Con-
sejo Municipal de Protección Civil, 
con la finalidad de mejorar la pre-
vención, reacción y participación 
ciudadana de accidentes. 

Pese a que se buscó al pre-
sidente municipal vía telefónica 
en múltiples ocasiones para sa-
ber las condiciones en que es-
taban las familias afectadas y 
los daños específicos registra-
dos, no respondió.

LOS DAÑOS FUERON 
MENORES: JEÚ MÁRQUEZ
El coordinador estatal de Protec-
ción Civil, Jeú Márquez Cerezo, in-
formó que hace unos días se ins-
taló el Consejo de Protección Civil 
en Pinos, mediante el que se dará 
capacitación para que el personal 
reaccione ante contingencias.

Agregó que el domingo por la 
noche se registró una copiosa lluvia 
que dejó afectaciones en cinco vi-
viendas en la comunidad San Rafael 
y siete más en Las Joyas, hasta don-
de llegó una cuadrilla de la Unidad 
Municipal de Protección Civil.

Se realizó una labor de limpie-
za al sacar el agua y el lodo, con 
daños menores a los enseres do-

mésticos, “pero los daños fueron 
muy menores”, insistió.

En cuanto a las presas, en con-
junto con la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), se ha determi-
nado que hasta el momento no 
hay presas en riesgo; en Genaro 
Codina se monitoreó un bordo que 
no estaba considerado en el Atlas 
de Riesgo, pero al ubicarlo, encon-
traron que no tenía agua.

Recordó que la presa de Ge-
naro Codina se reventó el año pa-
sado debido a la falta de mante-
nimiento,  pero en tér minos 
generales no hay riesgo de des-
bordamiento de ningún cuerpo de 
agua en la entidad, según el mo-
nitoreo de la Conagua.

Algunos bordos, dijo, están 
muy deteriorados y que tras ha-
berse secado, ahora comienzan 
a acopiar agua, pero no han de-
tectado que represente riesgos.

Ante la temporada de lluvias, 
las coordinaciones municipales 
de PC ya realizan trabajo de desa-
zolve y retiro de yerbas que pu-
dieran representar un riesgo para 
las zonas habitacionales; además, 
se están instalando los consejos 
de Protección Civil municipal, para 
capacitar al personal en materia 
de prevención.
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CELEBRAN 30 AÑOS DEL SIMAPAJ 
CON REMODELACIÓN
JEREZ, ZAC.- Al encabezar la rei-
nauguración de las instalacio-
nes del Sistema Municipal de 
Agua Potable y Alcantarillado 
de Jerez (Simapaj) y conmemo-
rar el 30 aniversario de la crea-
ción del organismo operador, el 
alcalde José Humberto Salazar 
Contreras reconoció que el ór-
gano ha sido un ejemplo en ope-
ratividad y administración de 
cara a la ciudadanía.

Acompañado de la secretaria 
del  Agua y Medio A mbiente 
(SAMA) Susana Rodríguez Már-
quez, Víctor Manuel Reyes Rodrí-
guez, director local de la Comisión 
Nacional del Agua (CNA), María de 
la Luz Rodríguez Pérez, represen-
tante del consejo consultivo, Mi-
guel Ángel Gil, coordinador de Agua 
Potable y Alcantarillado de CNA y 
el director del organismo Marco 
Antonio Valenzuela Esquivel, el 
presidente realizó el corte simbó-
lico con el que se pone en marcha 
la remodelación del inmueble.

El alcalde hizo un llamado al 
cuidado del vital líquido, pues, aun-
que destacó que Jerez no sufre 
los problemas de desabasto que 
existen en otros lugares, siempre 
será importante su cuidado y 
anunció la próxima adquisición de 
un sistema de detección de fugas, 
que representan en la actualidad 

JEREZ, ZAC.- En el marco de las 
Brigadas DIF Somos Todos que 
se realizaron en la Ermita de Gua-
dalupe, el alcalde José Humberto 
Salazar Contreras, acompañado 
de su esposa, la presidenta ho-
norífica del DIF, Bertha Alicia Gar-
cía Duarte, llevó a cabo la clau-
sura de cursos en los talleres del 
Centro de Desarrollo Comunitario 
de esta población.

Durante la jornada, el DIF mu-
nicipal ofreció a la ciudadanía los 
diversos servicios que oferta la 
institución y se sumaron ade-
más distintas áreas del gobierno 
municipal para brindar atención 
de primera mano a la ciudada-
nía; como se ha hecho costum-
bre y sujetándose a su determi-
n a c i ó n  d e  c u r a r  a  J e r e z , 
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LLEVAN A CABO PRIMER 
MARATÓN DE LECTURA 
EN RÍO GRANDE 

Humberto Salazar se integró al 
equipo de médicos que brinda-
ron atención a los habitantes de 
Ermita de Guadalupe.

Asimismo, el presidente y su 
esposa, acompañados de la di-
rectora del Sistema Municipal DIF, 
Jéssica Cuevas Cuevas y la en-
cargada de la jefatura operativa 
Érika Judith Lozano Acevedo, en-
tregaron reconocimientos a los 
talleres de repostería, corte y con-
fección, belleza, barbería, zumba, 
además de elaboración y pintura 
en yeso, quienes expusieron las 
muestras de lo aprendido. 

Durante su intervención el 
munícipe destacó el interés de 
los instructores y el empeño de 
los alumnos por aprender algo 
nuevo y sobresalir mediante es-
tos proyectos de trabajo que per-
miten generar desarrollo.

LLEVAN BRIGADAS DIF A 
ERMITA DE GUADALUPE 
EN JEREZ

RÍO GRANDE, ZAC.- Autoridades 
del Ayuntamiento de Río Grande 
realizaron el primer maratón de 
lectura para fomentar entre la ni-
ñez del municipio el gusto por los 
libros y que tenga este hábito des-
de pequeños.

Martha Estela Chairez Sifuen-
tes, encargada del departamento 
de Bibliotecas Públicas, puntuali-
zó que en este primer maratón de 
lectura participaron alumnos de 
5 y 6 grado de las escuelas Beni-
to Juárez, Baja California y Fran-
cisco García Salinas.

Destacó que estas actividades 
pretenden fomentar y elevar la 
cultura de la lectura entre los ni-
ños de Río Grande, dejando de lado 
la apatía que se pueda tener por 
el leer libros, como parte de las 
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acciones de la administración que 
encabeza el alcalde Mario Córdo-
va Longoria, para mejorar el nivel 
de vida de la niñez del municipio.

La funcionaria municipal, ex-
plicó que las nuevas tecnologías 

han intervenido en la educación 
y cultura de la población, pero al 
mismo tiempo han alejado a los 
niños de los libros, lo que se puede 
descubrir en ellos al momento en 
que se leen sus páginas.

un alto porcentaje de desperdicio.
El director del Simapaj, Marco 

Antonio Valenzuela, habló del in-

mueble adquirido hace 16 años, 
lapso en el que no se había reali-
zado ninguna acción y este año 

se concretó la primera etapa de 
la remodelación con recursos pro-
pios, gracias al pago oportuno de 

los usuarios y la administración 
efectiva, con una inversión de 1 
millón 473 mil pesos. 
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PREPARA SAÚL MONREAL 
INFORME DE GOBIERNO

FRESNILLO, ZAC.- El Ayuntamien-
to de Fresnillo, encabezado por 
el alcalde Saúl Monreal Ávila, con-
tinúa con el fomento permanen-
te a los valores cívicos, por ello, 
este lunes se realizaron los Ho-
nores al Lábaro Patrio en la es-
cuela secundaria técnica 63 “Sor 
Juana Inés de la Cruz” de la co-
munidad Plateros.

Martín Álvarez Casio, secre-
tario del ayuntamiento, mencio-
nó que es importante para la for-
mación de los estudiantes que 
se les enseñe el amor y respeto 
por la nación, con ello, fomentar 

FRESNILLO, ZAC.- Nuevamente los 
cortes de energía eléctrica afec-
tan el servicio que brinda el Siste-
ma de Agua Potable, Alcantarilla-
do y Saneamiento de Fresnillo 
(Siapasf), y en esta ocasión deja-
ron sin servicio de agua a habitan-
tes de cerca de 20 colonias de esta 
municipalidad.

Juan Manuel Loera López, di-
rector del sistema, explicó que el 
problema surge desde la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), no 
del organismo y pese a que ha en-
tablado reuniones con represen-
tantes de la paraestatal para que 
den solución definitiva a las fallas 
que persisten, hasta el momento 
no se ha logrado una respuesta al 
respecto.

Las colonias que resultan afec-
tadas dueron: Del Valle, Miguel Hi-
dalgo, Lienzo Charro, Fovissste, 
Américas  La Fortuna, Industrial, 
Lindavista, Indeco, Periodistas, 
Tecnológica, Benito Juárez, Fran-
cisco Goitia,  el fraccionamiento 
Artesanos, la zona Centro y la zona 
norte del municipio, esta última 
abarca cerca de 10 colonias más.

Cabe mencionar que en el fin 

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 
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FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila dio a conocer que 
se lleva un 60 por ciento de avan-
ce en la preparación del informe 
de gobierno que rendirá el próxi-
mo 15 de septiembre, en el Cen-
tro de Convenciones.

Detalló que en esta ocasión 
se prepara un pre informe para 
dar a conocer el trabajo detallado 
y comprobable de cada área del 
ayuntamiento, al que podrán ac-
ceder todos los fresnillenses y 
posteriormente, en el informe del 
15 de septiembre se presentará 
en términos generales.

Andrés Vázquez Ortega, se-
cretario Técnico detalló que 46 
de 55 departamentos del ayun-
tamiento han entregado sus in-
formes de actividades del primer 
año de esta administración y el 
resto, por la naturaleza del área 

CORTES DE ENERGÍA DEJAN 
SIN AGUA A COLONIAS DE 
FRESNILLO

los valores cívicos y trabajar 
como ciudadanía por construir 
mejores condiciones de vida, así 
se informó en un comunicado.

De igual manera, incentivó a 
los estudiantes a continuar lu-
chando para lograr sus sueños, 
pues son ellos quienes labran su 
futuro y con dedicación podrán 
llegar muy lejos. 

En el evento cívico, el secre-
tario del ayuntamiento entregó 
reconocimientos a los profeso-
res de la comunidad por los años 
de servicio y por ser parte im-
portante en la educación y for-
mación de los niños y jóvenes de 
la localidad.

continúa trabajándolo para pre-
sentar el pre informe con datos 
certeros y efectivos, que se su-
marán a las acciones de la admi-
nistración anterior.

En este sentido mencionó que 
hubo un rezago en el cumplimien-
to del Plan de Desarrollo Municipal 
del periodo 2018-2021 con la 
creación de un Observatorio Ciu-
dadano de Seguridad y Contralo-
ría, sin embargo, se han creado 
comités ciudadanos de contralo-
ría que supervisan cada obra del 
municipio y se trabaja de la mano 
con la Dirección de Seguridad Pú-
blica para lograr una proximidad 
con la ciudadanía.

En otro orden de ideas, el al-
calde Saúl Monreal Ávila dio a co-
nocer que la Guelaguetza en Fres-
nillo fue un éxito con más de 3 mil 
800 fresnillenses que acudieron 
a las actividades que se ofrecie-
ron en el Ágora.

de semana anterior, más de 14 
apagones en el suministro de la 
energía eléctrica, provocaron una 
fuga de agua potable en la línea 
de 14 pulgadas que dejó por varios 
días en agua a las mismas colo-
nias de la ciudad.

Debido a lo anterior las quejas 
de la ciudadanía por el desabas-

to de agua potable son constan-
tes e incrementa el número de 
peticiones para que se les brinde 
el agua a través de una pipa, si-
tuación que afirman algunos no 
siempre cumple el Siapasf por lo 
que tienen que pagar pipas par-
ticulares para obtener agua en 
sus hogares.

PROMUEVEN LOS VALORES 
CÍVICOS EN PLATEROS
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FRESNILLO, ZAC.- Artistas oaxa-
queños de talla internacional de-
leitaron a los fresnillenses con sus 
colores, música, sabores y tradición 
con la Guelaguetza, pero también 
ellos disfrutaron de la grandeza de 
El Mineral, en especial de su gente.

Patricia Alcaraz, artista oaxa-
queña, deleitó a los visitantes del 
Ágora con hermosos temas que 
mostraron su sensibilidad para in-
terpretar los géneros del folclore 
mexicano y más tarde en el Res-
taurante La Parrilla, donde los vi-
sitantes aprovecharon para delei-
tarse con gastronomía oaxaqueña, 
así como bebidas típicas.

Asimismo, en el Ágora se con-
tinuó con la venta de vestimenta 
artesanal, detalles y la exhibición 
de obras pictóricas de más de 25 
pintores.
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EXITOSA PRESENTACIÓN DE LA 
GUELAGUETZA EN FRESNILLO

OFRECEN UNA GRATA VELADA 
MUSICAL PARA LOS JEREZANOS

JEREZ, ZAC.- En la celebración de 
los 34 años de la Sociedad Coral 
Amigos de la Buena Música 
(ABM), dentro de los ya acos-
tumbrados Domingos Familiares, 
esta agrupación compartió el es-
cenario del Teatro Hinojosa, con 
la Orquesta Sinfónica Juvenil de 
Jerez y el coro de la Escuela Se-
cundaria Constituyentes de 1917, 
dando como resultado un ex-
traordinario concierto presen-
ciado por un público que abarro-
tó a su capacidad los tres niveles 

del inmueble.
Con la representación del al-

calde José Humberto Salazar Con-
treras, el secretario de Gobierno 
municipal Pablo Alejandro Torres 
Corpus reconoció la trayectoria 
de uno de los grupos más repre-
sentativos del municipio, cómo 
es la sociedad coral y recordó a 
su fundador, el maestro Lorenzo 
Ramírez Arellano, a quien en pri-
mera instancia heredó la batuta, 
Gregorio Ramírez Bañuelos y a su 
director actual; además destacó 
la calidad musical de la orquesta 
juvenil y la garantía de continui-

dad que representan los estu-
diantes de la secundaria.

El secretario celebró el hecho 
de que en Jerez prevalezca, du-
rante esta administración, algo 
que fue una tradición de hace más 
de un siglo, como lo es el que las 
familias se congreguen la tarde 
de domingo para presenciar di-
versas manifestaciones cultura-
les y, en este caso, destacó la pre-
sencia de niños, abuelos, padres 
de familia y hermanos, para ates-
tiguar la actuación de las tres 
agrupaciones dirigidas por Mario 
Enrique Acevedo.
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FRESNILLO, ZAC.- La noche de 
este lunes, elementos de la Poli-
cía Estatal Preventiva (PEP) que 
realizaban labores propias de se-
guridad en El Mineral, fueron agre-
didos por sujetos armados.

Al detectar la presencia de los 
sujetos armados, se inició una 
persecución en la que los efecti-
vos policiales fueron agredidos 
con armas de fuego, al repeler la 
agresión tres de los agresores 
resultaron lesionados, por lo que 
fueron traslados a recibir aten-
ción médica. No se reportaron 
elementos policiales lesionados 
en el comunicado de la Secreta-
ría de Seguridad Pública (SSP) 
donde se confirmó el hecho.

Tras la situación violenta, se 
aseguraron armas de fuego y di-
versos artículos.

Se informó además que con-
tinúan las diligencias y la movili-
zación por parte de las corpora-
ciones de seguridad, por lo que 
en el momento que legalmente 
sea prudente se proporcionará 
mayor información.
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TRES HERIDOS, SALDO DE ENFRENTAMIENTO 
ENTRE ESTATALES Y CIVILES ARMADOS

         ecodiariozacatecas     SEGURIDAD       15Martes 28 de junio de 2022

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos 
y personal de rescate y salva-
mento de Protección Civil Esta-
tal atendieron un accidente de 
tránsito en medio de una pertinaz 
lluvia, en hechos que ocurrieron 
la noche del domingo en la viali-
dad de Tránsito Pesado, bajo el 
puente que se localiza a la altu-
ra de la Central Camionera. 

Al arribar al lugar fue loca-
lizado un vehículo tipo Crosso-
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CHOCAN MENORES 
DE EDAD FRENTE 
A LA CENTRAL 
CAMIONERA

ver de la marca Mazda tipo 
CX-5 de color guinda, con pla-
cas de circulación del estado 
de Zacatecas.

Los paramédicos atendieron 
en el lugar a dos menores de 
edad que resultaron con algunos 
golpes, pero fueron reportados 
como estables. 

Agentes de la Policía Muni-
cipal así como de la Guardia 
Nacional División -Caminos y 
Carreteras- tomaron conoci-
miento de los hechos.

DEJA ACCIDENTE 
CARRETERO 3 
LESIONADOS

RÍO GRANDE, ZAC.- ESTA TAR-
DE DE LUNES, SE REGISTRÓ UN 
PERCANCE EN EL KILÓMETRO 
122 PERTENECIENTE A JUAN AL-
DAMA EN LA CARRETERA FE-
DERAL 49, EN EL QUE SALIERON 
LESIONADAS TRES PERSONAS. 
EN EL PERCANCE VEHICULAR 
SE INVOLUCRARON UN VEHÍCU-
LO PARTICULAR Y UN DE UNA 
EMPRESA DE GALLETAS (GA-
MESA), EN DONDE ELEMENTO 
DE PROTECCIÓN CIVIL DE RÍO 
GRANDE ACUDIERON A AUXILIAR 
Y ATENDER EL REPORTE.
ECODIARIO



“MÉXICO SE ESTÁ 
PERDIENDO”, 
ADVIERTE IGLESIA 
TRAS ASESINATO 
DE SACERDOTES 
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PROVOCA VIOLENCIA 
EL DESPLAZAMIENTO 
INTERNO DE 379 MIL 
MEXICANOS
CIUDAD DE MÉXICO.- La violencia 
y los conflictos en México han pro-
vocado el desplazamiento forza-
do interno de 379 mil personas, 
según reveló el nuevo “Manual 
sobre desplazamiento interno” de 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN).

La guía, elaborada en conjunto 
con el Comité Internacional de la 
Cruz Roja (CICR) y la Agencia de 
la ONU para los Refugiados (Acnur), 
cita estos datos recogidos por el 
Observatorio de Desplazamiento 
Interno y la Comisión Mexicana 
para la Defensa y Promoción de 
los Derechos Humanos (Cmdpdh).

El número de desplazados in-
ternos en México, con corte en 
2021, se compara con los 53 mi-
llones de personas que Acnur cal-
culó que se desplazaron interna-
mente a nivel mundial debido a 
conflictos armados y violencia.

“El desplazamiento interno 
puede generar múltiples impactos 
y violaciones a los derechos de las 
personas afectadas”, advirtió Jo-
sep Herreros, representante asis-
tente para protección de Acnur 
en México, en un comunicado.

La Acnur y el CICR destacaron 
que “México ha tomado los prime-
ros pasos para el abordaje integral 

CIUDAD DE MÉXICO.- El Centro Ca-
tólico Multimedial (CCM) advirtió 
que “México se está perdiendo” ante 
la violencia en el país y el asesinato 
de los sacerdotes jesuitas Javier 
Campos y Joaquín César Mora en 
Cerocahui, Chihuahua.

El CCM lamentó que la vida de 
ambos curas fuera “segada por las 
crueles balas del odio y violencia” 
además de pronunciarse contra las 
desapariciones forzadas.

Retomó el mensaje de la Com-
pañía de Jesús sobre que se requie-
re una cultura de la reconciliación 
y amor.

“La situación nacional, como 
bien lo afirmaría, parece más som-
bría y desesperanzadora que nun-
ca mientras los crímenes crecen, 
los desaparecidos se suman por 
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del desplazamiento interno” des-
de que el Gobierno Federal reco-
noció por primera vez en 2019 la 
ocurrencia del desplazamiento 
forzado interno a nivel nacional.

Además, los estados de Gue-
rrero, Chiapas y Sinaloa han elabo-
rado leyes estatales en la materia, 
mientras que en Sinaloa, Sonora y 
Guerrero se ha tipificado el despla-

zamiento arbitrario como delito.
El desplazamiento interno es 

un reflejo de la violencia que pade-
ce México, que registró 33 mil 308 
homicidios en 2021 después de los 
dos años más violentos de su his-
toria, bajo el mandato del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador, 
con 34 mil 690 víctimas de asesi-
nato en 2019 y 34 mil 554 en 2020.

miles y las drogas consumen men-
tes y voluntades: ‘La violencia se ha 
convertido en un modo de resolver 
los conflictos… además de la mer-
cantilización de la política'”, expresó.

Si bien el Centro Católico Multi-
medial llamó a toda la sociedad a 
hacer algo al respecto por “deber 
moral”, reconoció que son los go-
bernantes a quienes toca cumplir 
con sus promesas.

“A ellos se les exige cumplir con 
un deber, el de implementar garan-
tías de seguridad eficaces y eficien-
tes, que no estén tejidas en los idilios 
de los abrazos y no balazos.”

Enfatizó las palabras de los obis-
pos de México, quienes indicaron 
que no es útil negar la realidad y 
tampoco culpar a tiempos pasados 
de lo que nos toca resolver ahora.

“Ya no hay tiempo, México se 
está perdiendo”, finalizó.

https://drive.google.com/drive/folders/1c2S7z8D91kAH0A_zg1Iyvhpo4QYvE5xd?usp=sharing


         ecodiariozacatecas    PÁGINA VERDE        17Martes 28 de junio de 2022

“No es nada sencillo lograr una organización sin problemas…”

ANDAR LAS VÍAS

Hablando se entiende la gente, 
o se puede llegar a un acuerdo

LUNA 
MORENA

Cada capital con sus munici-
pios, sus comunidades gran-
des, o pequeñas, tienen sus 
arraigadas festividades de las 

cuales es notable el compromiso de 
celebrarlas siempre en beneficio de la 
comunidad, y de esa manera también 
beneficiando a sus habitantes. No es 
nada sencillo lograr una organización 
sin problemas, pero tampoco es im-
posible, pues según dicen por ahí: ha-
blando se entiende la gente según para 
lo que acuerden. Seguir juntos y  tra-
bajar mejor,  o   terminar la organiza-
ción y con esto la persistencia de cada 
una de sus celebraciones. 

Hace poco por estos medios fui-
mos testigos de los desacuerdos en-
tre los actores de Morismas de Bracho, 
una festividad que cada año tiene su 
representación llena de coloridos, y de 
todos esos detalles que hacen de es-
tas conmemoraciones, el atractivo 
esperado por la comunidad. 

Seguramente  cuando se empieza 
a planear la forma de  presentar una 
celebración, surgen las discrepancias 
entre los organizadores,  porque no 
me digan que desde la primera char-
la todo es bonito,  tranquilo  y  en san-

ta  paz. A veces para no pelear  y sa-
lir ganando todos, acomodan las 
cosas  parejas,   con el mismo valor, 
y  con el mismo  nombramiento.  Aquí 
no eran cosas, eran tres muchachas, 
tres muchachas bonitas, y adinera-
das. Un perfil  conocido por la socie-
dad, y además aceptado;  y lo acep-
taban porque tenían con qué 
responder (los que tenían).  

Descendencia  bonita, buen trato 
con la sociedad conveniente, y   muy 
buena posición social, eran tres cua-
lidades  requeridas entre las  jóvenes 
para poder participar, porque sola-
mente así le podían hacer frente a sus 
dos compañeras.  Hasta    los últimos 
tiempos  del   tren  de pasajeros, este 
requisito se siguió respetando;  res-
petándose también la candidata ga-
nadora en el cómputo final. Bueno 
así se veía, porque desconocemos lo  
que pasaba cuando se reunían para 
organizar la coronación.   

Antes del último silbatazo del tren,  
el patronato de la Feria   de San Mar-
cos, ante los medios de comunica-
ción, nos presentó a las candidatas 
a reinas. Ya habían comprobado que  
las tres bellezas contaran con lo que 

ya sabíamos todos, por eso estaban 
ahí.  Así que empezaron las fiestas 
cada fin de semana en la plaza mayor 
de la ciudad.  Cada una  contaba con 
un numeroso comité,  que entre calles 
cruceros,  salida de las iglesias; en 
fin, donde pudieran, y les permitieran, 
andaban moviendo el vote, para au-
mentar los votos.Escritora, poeta y promotora y 

difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas. CONTINÚA LEYENDO 
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Marruecos está experimentando su peor sequía en décadas, A principios de la década 
de 2000, algunos comenzaron a subir a las cabras en árboles para obtener propinas de 
los turistas. La fuente de ingresos disminuyó cuando la pandemia de COVID-19 comenzó. 
Pero después de que terminaran las restricciones, el negocio de exhibición de cabras se 
reanudó, y con él, las críticas de los defensores del bienestar animal declarando que los 
animales están siendo manipulados y explotados. (NATGEO)




